

## AVANT-PROPOS

L'économie camerounaise a continué de s'améliorer en 2023, en dépit d'un contexte dominé par des chocs non économiques qui se superposent. Avec 3,9% en 2023, la croissance s'approche du taux moyen d'avant COVID-19, même si la pression inflationniste est demeurée forte. Face à ces mutations, la résilience de l'économie nationale s'est renforcée par une politique budgétaire prudente et agile, soutenue par la mise en œuvre du programme économique et financier avec le FMI; ce qui a permis le rétablissement progressif des équilibres macroéconomiques. Cette capacité de réaction face aux ruptures économiques augure d'une croissance plus forte en 2024, soit 4,5%.

La protection du pouvoir d'achat des ménages a été éprouvée en 2023, en raison surtout de l'envolée des prix des produits importés et de l'énergie. Les mesures prises par le Gouvernement ont permis de stabiliser leur évolution, et rendre accessibles les produits de première nécessité au plus grand nombre. Ces mesures vont se renforcer en 2024 et tireront profit des politiques monétaires désinflationnistes pratiquées par les banques centrales des pays développés pour réduire l'inflation au niveau mondial. Ainsi, l'inflation nationale reculerait de 2,7 points pour s'établir à 4% en 2024, contre 6,7% en 2023.

Compte tenu de la résurgence des crises internationales et l'incertitude sur leur évolution, les choix budgétaires devraient être rigoureux et cohérents avec les priorités de développement, et les contraintes qui s'imposent à l'économie nationale. Aussi, la poursuite de la mise en œuvre de la Stratégie Nationale de Développement 2020-2030 (SND30) demeurera notre priorité, avec une attention accrue sur la politique de réduction de notre dépendance à l'égard des importations et la promotion des exportations.

Dans ce contexte, le BIP 2024 met l'accent sur l'achèvement et la mise en service des projets en cours, la mise en place du Plan d'Impulsion Initiale de la SND30, la priorisation des dépenses nécessaires à la relance de la production des spéculations de consommation de masse dans le cadre de la politique d'import-substitution (Riz, maïs, poisson, lait, etc.), l'accélération de la mise en œuvre des plans présidentiels de reconstruction des Régions du Nord-Ouest, du Sud-Ouest et de l'Extrême-Nord, et le renforcement des ressources dédiées au financement de la décentralisation, pour accompagner l'exercice de certaines compétences par les Régions.

La réalisation satisfaisante de ces priorités passe nécessairement par l'implication de tous les acteurs et intervenants à la bonne exécution des projets inscrits dans le BIP 2024. Aussi, l'action d'information et de sensibilisation menée par le Gouvernement à travers différents supports et moyens de communication sur les projets financés par le BIP vise-t-elle à fédérer les administrations publiques, les partenaires techniques et financiers, la société civile, les collectivités territoriales décentralisées (CTD), les autres démembrements de l'Etat et les bénéficiaires, autour de la bonne exécution du BIP.

Le secteur privé quant à lui continuera de bénéficier de toute l'attention du Gouvernement, pour sa plus grande implication dans le vaste chantier du renforcement de la croissance et du patriotisme économique./-

**Le Ministre de l'Economie, de la Planification et de  
l'Aménagement du Territoire,**





## FOREWORD

The economy of Cameroon saw further improvement in 2023, despite the prevailing context of overlaid non-economic shocks. At the rate 3.9% in 2023, growth is close to its pre-covid-19 average, although inflation rates have remained high. In response to these changes, the resilience of the national economy has been strengthened by a cautious and nimble fiscal policy, supported by the implementation of the economic and financial programme with the IMF, which has gradually restored macroeconomic balances. This capacity to react to economic disruptions heralds stronger growth in 2024, i.e. 4.5%.

The protection of household purchasing power was tested in 2023, mainly due to the soaring prices of imported goods and energy. Measures taken by the government have enabled a stabilisation in price trends, and enabled greater access to essential goods for as many people as possible. These measures are set to be enhanced in 2024, and will benefit from the disinflationary monetary policies pursued by the central banks of developed countries to reduce inflation worldwide. Domestic inflation is expected to fall by 2.7 points to 4% in 2024, compared with 6.7% worldwide in 2023.

Given the resurgence of international crises and the uncertainty surrounding their developments, budgetary choices should be rigorous and consistent with development priorities and the constraints on the national economy. Accordingly, continuing the implementation of the 2020-2030 National Development Strategy (NDS30) will remain our priority, with increased focus on curbing our dependence on imports and promoting exports.

Against this backdrop, the 2024 PIB lays emphasis on the completion and commissioning of ongoing projects, implementation of the NDS30 Initial Impulse Programme, prioritisation of the expenditure necessary to boost the production of mass consumption commodities under the import-substitution policy (rice, maize, fish, milk, etc.), speeding up the implementation of the Presidential Plans for the Reconstruction of the North-West, South-West and Far-North Regions, and reinforcement of resources dedicated to funding decentralisation, to support the exercise of certain powers by the Regions.

Satisfactory achievement of these priorities will inevitably involve all actors and stakeholders in the smooth execution of projects included in the 2024 PIB. Also, the Government's information and awareness-raising efforts, through various media and means of communication on projects funded under the PIB, are intended to federate public administrations, technical and financial partners, the civil society, local and regional authorities (LRAs), other parts of the State and beneficiaries in the smooth execution of the PIB.

The private sector will continue to receive the full attention of the Government, for their increased involvement in the huge task of boosting growth and economic patriotism.

**The Minister of the Economy, Planning and  
Regional Development,**

